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Сейчас, когда Россия снова сто-
ит перед выбором, по какому пути 
ей развиваться дальше, многие из 
нас   (не только видные политики и 
экономисты) обсуждают,  что изме-
нилось в последнее время на про-
мышленных предприятиях, в сель-
ском хозяйстве, строительстве, 
социальной сфере, в жизни насе-
ления. И в основном отмечают по-
ложительные перемены, понимая, 
что предстоит сделать гораздо 
больше. 

Как раз о том, что нужно сделать 
в ближайшее время в экономике, 
говорил на прошедшем недавно V 
экономическом форуме в Красно-
даре первый заместитель предсе-
д а т е л я  П р а в и т е л ь с т в а  Р Ф 
Д.А. Медведев. «Сегодня период 
точечных решений в экономике 
прошел, —  сказал он. — Для новой 
экономики нужен принципиально 
иной подход: экономика стимулов 
к инновациям, а не экономика ди-
ректив.  Это означает необходи-
мость опоры на частную инициати-
ву, на мотивацию к созданию и пов-
семестному внедрению технологи-
ческих новшеств».  Отметил Дмит-
рий Медведев и то, что развитие 
современной экономики должно 
опираться на активность не только 
нескольких крупных, но и сотен  
средних предприятий, на деятель-
ность десятков тысяч малых пред-
приятий.

ЗАО «Мценск-мебель» — это од-
но из активных средних предпри-
ятий нашей области,  где идет се-
рьезная работа по техническому 
обновлению производства, повы-
шению конкурентоспособности 
продукции.  

Исполнительный директор фаб-
рики А.Л. Потанин в своем выступ-
лении на собрании отметил, что в 
2007 году на предприятии велись 
работы по внедрению инновацион-
ных технологий, направленных на 
повышение эффективности произ-
водства, улучшение качества и уве-
личение объемов выпускаемой ме-
бели, по внедрению энергосбере-
гающих технологий.  В прошлом 

году были заменены, например, 
морально и физически устаревшие 
поршневые  компрессоры на но-
вые, современные. Это уменьшило 
затраты на электроэнергию. Уста-
новка взамен устаревшего прибо-
ра учета газа нового комплекса по-
могла уменьшить потребление га-
за.  Для  улучшения условий труда  
и сокращения времени на обра-
ботку фасадов на отделочном уча-
стке  была внедрена американская 
установка комбинированного рас-
пыления.  Это, по словам А.Л. По-
танина, позволило усовершенст-
вовать технологию отделки мебе-
ли. В прошлом году предприятие 
освоило также новую технологию 
отделки мебели  с применением 
эмалей, патины, других прогрес-
сивных материалов, что помогло  

значительно улучшить внешний 
вид продукции, ее качество. При-
менение новых плитных материа-
лов  значительно сократило  техно-
логическую цепочку изготовления 

мебели, исключив из нее очень 
энергоемкое  и сильно изношен-
ное прессовое хозяйство. 

Словом, фабрика, на которой 
сейчас работают 189 человек,  в 

2007 году совершенствовала тех-
нологию производства мебели, ос-
ваивала выпуск новых  видов про-
дукции, работала над качеством, 
училась экономить потребление 
электроэнергии, газа. А еще —  
проводила активную социальную 
политику. На предприятии выпла-
чивается тринадцатая зарплата. 
При уходе в отпуск работникам 
оказывается материальная по-
мощь.  В прошлом году на меро-
приятия социального характера 
было выделено 2,7 млн. рублей.  
Средняя зарплата по фабрике в 
декабре составила 11928 рублей, а 
к концу 2008 года она, как сказал 
исполнительный директор, должна 
вырасти до 15 тыс. рублей. 

В прошлом году на долю мцен-
ской мебельной фабрики выпало 
серьезное испытание. Молния вы-
звала пожар на отделочном уча-
стке. Огонь, конечно, быстро поту-
шили, но пострадало ценное обо-
рудование. Предприятие предпри-
няло всё возможное для устране-
ния последствий пожара. Полно-
стью был  отремонтирован  и ре-
конструирован участок отделки, 
введены в строй пять пульвериза-

ционных кабин, участок фрезеро-
вания фасадов мебели переведен 
на трехсменный режим работы. И 
хотя экономические показатели по 
результатам 2007 года в ЗАО 
«Мценск-мебель» все равно полу-
чились довольно высокими (одних 
только налогов в прошлом году, на-
пример, заплатили почти 15 млн. 
рублей, при этом 2 млн. — в обла-
стной бюджет), результаты могли 
бы, не случись пожара,  стать еще 
выше.

В планах фабрики на 2008 год, 
как было сказано на собрании, — 
расширить свое присутствие на 
мебельном рынке в сегменте про-
дукции среднего ценового диапа-
зона,  повысить эффективность 
производства, продолжить внед-
рение инновационных технологий. 
В течение года предстоит на 50% 
обновить ассортимент выпускае-
мой мебели. Поставлена задача 
перевести фабрику в режим стро-
жайшей экономии ресурсов и де-
нежных средств. Будет продол-
жаться работа по снижению затрат 
на электроэнергию и тепловую 
энергию. Программа действий 
расписана до мелочей: например, 

в котельной предприятия намеча-
ется изменить схему системы под-
питки  сетевой воды отопления, что 
позволит исключить из производс-
твенного цикла мощный насос и 
сэкономить на этом около 50 тыс. 
рублей в год. Планируется посте-
пенно заменить  все лампы днев-
ного освещения на отделочном 
участке на более экономичные сов-
ременные светильники.  А раскрой 
плитных материалов, из которых 
делают мебель, на новом совре-
менном станке позволит использо-
вать сырье более рационально. Ко-
нечно, это далеко не все из того, 
что предстоит сделать на фабрике 
в 2008 году. 

Мэр г. Мценска А.М. Фокин от-
метил, что  ЗАО «Мценск-мебель» 
развивается динамично, как и 
большинство  предприятий этого 
города. Он рассказал работникам 
фабрики, что недавно губернатор в 
ходе своей рабочей поездки побы-
вал на заводе «Межгосметиз-
Мценск» — одном из самых высо-
котехнологичных предприятий не 
только города Мценска, но и всей 
нашей области.  На данном заводе 
очень высокая производитель-
ность труда. И не случайно это 
предприятие экономически силь-
ное, здесь выплачивают высокую 
заработную плату, сказал Анато-
лий Михайлович. Накануне прошло 
собрание по обсуждению итогов 
2007 года на другом  мценском 
предприятии — в компании «Глав-
продукт». Мэр города Мценска в 
нем тоже участвовал и сейчас де-
лился с работниками фабрики сво-
ими впечатлениями. Он сказал, что 
это предприятие, где работает око-
ло 1000 человек, динамично раз-
вивается, имеет хорошие перспек-
тивы.

«Наша страна только поднима-
ется с колен, — сказал Анатолий 
Михайлович. — Невозможно ре-
шить все проблемы сразу. Чудес не 
бывает. Но нельзя не увидеть, что 
многие проблемы экономики, со-
циальной сферы уже решаются». 

Работники мебельной фабрики 
попросили А.М. Фокина   расска-
зать о том, что изменится в г. Мцен-

ске в ближайшее время. Он сооб-
щил, например, что в городе начи-
нается строительство ледового 
дворца, который будет даже лучше 
орловского и позволит отвлечь 
многих подростков от улицы. Каж-
дый понедельник, по словам Ана-
толия Михайловича, генеральный 
директор ОАО «Орелстрой» приез-
жает во Мценск проводить опера-
тивное совещание по строительс-
тву этого дворца, а также 144-квар-
тирного жилого дома. К концу ны-
нешнего года должен дать  первую 
продукцию мценский кирпичный 
завод, а это порядка 350 новых ра-
бочих мест. В нынешнем году в го-
роде продолжится работа по при-
ведению в порядок дорог, в том 
числе дороги к фабрике «Мценск-
мебель». Скоро во Мценске поя-
вится новый микрорайон — город 
отводит 30 гектаров для комплекс-
ной жилой застройки, которая бу-
дет включать в себя  несколько 
многоэтажных домов  с гипермар-
кетом, социальной инфраструкту-
рой, а также индивидуальные ма-
лоэтажные дома. В декабре про-
шлого года город впервые получил  
деньги из федерального бюджета 
по программе сноса ветхого и ава-
рийного жилья, что позволило ку-
пить девять квартир в доме, кото-
рый будет сдаваться в этом году, 
для семей, проживающих в плохих 
условиях. А   в 2008 году  Мценску 
по этой программе будет выделе-
но  уже 33 млн. рублей. Можно ли 
было надеяться на выделение та-
ких солидных средств на снос вет-
хого, аврийного жилья в прежние 
годы? — говорил А.М. Фокин.

Новая экономика всей страны 
складывается из экономики пред-
приятий — не только крупных, но и 
малых, и средних  —  таких, как на-
пример, фабрика «Мценск-ме-
бель».  А развитие производства, 
внедрение новых технологий по-
могают повышать людям зарплату, 
осуществлять  планы по  расшире-
нию жилищного строительства, 
улучшению качества жизни насе-
ления. 

Л. ОРЛОВА.
Фото Сергея МОКРОУСОВА. 

Как создаётся новая экономика

Не успела, например, 
«Орловская правда» в 
публикации с красно-

речивым названием «А жить-
то на что?» рассказать о том, 
как работники ЖЭУ № 26 (Се-
верный район) остались без 
зарплаты за ноябрь, как при-
ехала из управления инфор-
мации и общественных свя-
зей администрации города 
Орла грузная «телега». 

Хотя уже во первых стро-
ках ответа информуправле-
ние сообщает: «Такой факт 
(задержка заработной платы 
работникам ЖЭУ № 26. — 
Авт.) действительно имел 
место». 

Если имел — о чём тогда 
сыр-бор?

Когда журналист обратил-
ся к главе ЖЭУ-26 Галине Ва-
сильевне Корнеевой за ком-
ментариями, ему отказали. 
Видимо, решили, что коррес-
пондент намеревается по-
сягнуть на святая святых — 
военно-коммерческую тайну 
коммунальной конторы — 
или вызнать, где дворники 
хоронят свои мётлы, а сан-
техники — прокладки. 

Пришлось автору стучать-
ся в более высокие комму-
нальные ворота — обращать-
ся за разъяснениями к руко-
водителю ЗАО «МУП ЖРЭУ-4» 
А.И. Маякову. Тот, к счастью, 
оказался более разговорчи-
вым. «По его словам, — цити-
руем публикацию, — задол-
женность МУП ЖРЭП (заказ-
чик) его организации (ЗАО 
«МУП ЖРЭУ-4». — Авт.) со-
ставляет более трёх милли-
онов рублей. «Эти деньги не 
перечисляет мэрия города 
Орла, — поясняет Александр 
Ильич, — поэтому люди си-
дят без ноябрьской зарпла-
ты. Но в ближайшее время 
деньги будут перечислены, и 

мы должны в четверг рассчи-
таться со всеми долгами по 
заработной плате».

Работники ЖЭУ-26 «сидят 
без ноябрьской зарплаты» — 
факт.

Но начинаем снова вчи-
тываться в ответ уп-
равления информации 

и общественных связей ад-
министрации города Орла и 
ловим себя на грустной мыс-
ли: они — умы, а мы — увы...

Оказывается, «...гене-
р а л ь н ы й  д и р е к т о р  З А О 
«ЖРЭУ № 4» Александр Мая-
ков представил в пресс-
службу мэрии официальный 
комментарий к публикации. 
В нём, в частности, говорит-
ся (комментарий мы и в глаза 
не видели, поэтому поверим 
работникам информуправле-
ния на слово. — Авт.): «От-
дельные корреспонденты, не 
вникая в суть вопроса, пере-
дёргивают факты и извраща-
ют информацию, полученную 
на местах».

И далее: «Руководитель 
ЖРЭУ-4 официально опро-
вергает утверждения автора 
о том, что «работники ЖЭУ 
№ 26 остались без денег к 
Новому году». А. Маяков со-
общает, что вся задолжен-
ность по полному расчёту за 
ноябрь была погашена 27 де-
кабря 2007 года. Но ещё до 
этого, 21 декабря, всем под-
разделениям ЗАО «ЖРЭУ 
№ 4» был выплачен декабрь-
ский аванс, причём в увели-
ченном размере». 

Ну а выводы управления 
информации и обществен-
ных связей администрации 
города Орла глобальны и ка-
тегоричны, как плакат «Рука-
ми не трогать!!!»: «Получает-
ся, что автор не мог не знать 
об этом факте, но сознатель-
но не упомянул о нём в пуб-

ликации, т. к. это не вписыва-
лось в старательно создава-
емый им негативный образ 
муниципальных властей». 

Остаётся пасть на колени 
в припадке самобичевания и 
посыпать главу пеплом от 
сож женного тиража «Орлов-
ской правды», создавшей не-
гативный образ муниципаль-
ных властей.

Однако не будем спе-
шить с этой трогатель-
ной процедурой, до-

рогой читатель. Лучше падём 
ниц перед неслыханной про-
ницательностью работников 
мэрской информслужбы. Они 
вкупе с опровергателем А.И. 
Маяковым, пожелай того, ду-
мается, шутя могли бы выиг-
рать любую битву экстрасен-
сов. Ванга отдыхает. Мистер 
Копперфилд рядом с ними — 
жалкий фокусник. Ведь напи-
сано же русским языком, что 

«вся задолженность по пол-
ному расчёту за ноябрь была 
погашена 27 декабря 2007 
года»! Неужели автор мате-
риала «А жить-то на что?», 
опубликованного в «Орловс-
кой правде» 26 декабря (ра-
зумеется, фактический мате-
риал собирался ещё рань-
ше), не в состоянии был про-
зреть счастливое будущее 
работников ЖЭУ № 26 хотя 
бы на один-единственный 
день вперёд? 

Поразительно! Просто нет 
слов у сочинявших ответ в 
редакцию сотрудников уп-
равления информации и об-
щественных связей админи-
страции Орла. 

Нет, кажется, ещё немного 
осталось — для финального 

обличительного аккорда. 
«Вся эта история не стоила 
бы выеденного яйца, если бы 
не отчётливо угадываемое 
желание дать очередной залп 
по ненавистному врагу (за-
меть, читатель, не мы это 
сказали — это вообще не из 
нашего лексикона. — Авт.), 
снова и снова попытаться по-
сеять в населении Орла зер-
на недоверия к городским 
властям». 

Здесь мы с великим удо-
вольствием и торопли-
востью из-за сковыва-

ющего страха (ведь если про-
сто врага, как известно,  
уничтожают, жутко даже по-
мыслить, что могут сделать с 
«ненавистным врагом») по-
ставили бы точку. Но... кон-
цовка из-под коллективного 
пера управления информа-
ции и общественных связей 
администрации города Орла 

выскользнула очень уж сом-
нительная. 

А именно: «Каждому ор-
ловскому журналисту извес-
тен немудреный механизм 
получения информации и вы-
хода на служащих мэрии. Для 
этого в городской админист-
рации работает пресс-служ-
ба, прямым делом которой 
является оперативная орга-
низация встреч с руководи-
телями служб и подразделе-
ний».

Автор же материала «А 
жить-то на что?», глупындря 
этакая, не захотел вникать в 
«немудреный механизм по-
лучения информации». По-
лез, лапоть, в самые верхние 
муниципальные коммуналь-
ные сферы, минуя готовую 

«охотно контактировать» 
пресс-службу: «В течение не-
скольких дней мы пытались 
дозвониться до ответствен-
ных работников городского 
коммунального хозяйства, но 
все наши попытки оказались 
безрезультатными». 

Ну, право слово — лоша-
ра! Начитался, чудило, Феде-
рального закона «О средст-
вах массовой информации». 
Особливо статьи 39-й  о  за-
просе информации: «Редак-
ция имеет право запраши-
вать информацию о деятель-
ности государственных орга-
нов и организаций, общест-
венных объединений, их 
должностных лиц. Запрос ин-
формации возможен как в ус-
тной, так и в письменной 
форме. Запрашиваемую ин-
формацию обязаны предо-
ставлять руководители ука-
занных органов, организаций 
и объединений, их замести-
тели, работники пресс-служб 
либо другие уполномочен-
ные лица в пределах их ком-
петенции». А там, как видите, 
про пресс-службы — в самом 
конце списка, перед «либо 
другие лица». Вот и решил 
журналюга сразу начальству 
звонить — нет бы, как все 
представители СМИ, закон-
тактировать с посредником-
передатчиком — муници-
пальной пресс-службой.

Да ещё, желая дать залп 
по «ненавистному врагу», на-
верное, сунул нос и в статью 
40-ю («Отказ и отсрочка в 
предоставлении информа-
ции»). А там — черным по бе-
лому: «Отказ в предоставле-
нии запрашиваемой инфор-
мации возможен, только ес-
ли она содержит сведения, 
составляющие государст-
венную, коммерческую или 
иную специально охраняе-
мую законом тайну».

Интересно, факт их побе-
ри, к какой из этих тайн 

— государственной, коммер-
ческой или специально охра-
няемой законом — управле-
ние информации и общест-
венных связей администра-
ции города Орла относит ин-
формацию о том, что работ-
ников одного из десятков ор-
ловских ЖЭУ оставили без 
зар платы?

И еще. Если в такой «фут-
бол» приходится играть жур-
налистам, нетрудно дога-
даться, какое «отборочное 
сито» ожидает обычных горо-
жан, которым приспичит по-
общаться с чиновниками мэ-
рии...

Николай СОЛОПЕНКО.

Факт побери!..
Иногда мне так-то жалко мэрян — сотрудников 
мэрии Орла — прям до колик печёночных, а 
где-то и сердечных. Набито всякоразных 
чиновников в градоначальственном доме — 
плюнуть некуда, как семечек в тыкве. 
И вкалывают, вкалывают чего-то — как 
распоследний папа Карло. 
Понятно, исключительно на благо и во имя 
дорогих горожан стараются. Чтоб им, значит, 
жилось вольготно, весело и, не побоимся этого 
слова, сытно.  
И когда в отдельных несознательных слоях 
народных возникают конфликтные 
недоразумения, расползается нездоровый дух 
недовольства, мэряне, не раздумывая, 
бросаются на борьбу... с теми, кто смеет 
подобные негативные факты придавать 
гласности. 

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

Если сегодня спросить один-
надцатиклассницу Олесю Каши-
ну, что было самым сложным для 
неё за годы обучения, она отве-
тит: дорога в школу.

Посёлок Тагинский, в котором 
живёт Олеся, расположен за семь 
километров от Тагинской средней 
школы, что находится в с. Тагино 
Глазуновского района. Но это ес-
ли идти напрямик, через лес. А по 
трассе — и того дальше.

—  У нас в поселке всего ребят 
— человек пятнадцать-двадцать, 
— рассказывает Олеся. — В шко-
лу мы старались ходить все вме-
сте. Так и веселей, и не страшно. 
Зимой по утрам темно, идёшь — 
холодно. Пока до-
берёшься, до костей 
промёрзнешь. Осе-
нью и весной — грязь 
непролазная. Сейчас 
об этом и вспоминать 
не хочется.

Вот уже полгода, 
как тагинские школь-
ники ездят на уроки 
на собственном ав-
тобусе. 

— Нам его выде-
лили по националь-
ному проекту «Обра-
зование», — говорит 
д и р е к т о р  ш к о л ы 
Т.Б. Редькина. — До-
вольны и учителя, и 
родители. Ушло по-
стоянное волнение — как ребёнок 
дойдёт, не случится ли чего… А уж 
сами дети как рады! 

— Вставать так рано не надо, 
— делится впечатлениями детво-
ра. — Автобус прямо от дома за-
бирает. Пятнадцать минут — и мы 
в школе. А ещё теперь у нас есть 
возможность ездить на районные 
и областные соревнования, бы-
вать в музеях и театрах.

Возит ребят опытный водитель 
А.Л. Голосов. Рабочий день Алек-
сея Леонидовича начинается в 7 
часов утра. Тридцать минут на 
тщательную проверку машины 
перед дорогой, и в путь. Первые 
пассажиры — мальчишки и дев-
чонки из Захаровки (это в 12 км от 
школы), следующие садятся на 
остановке «Посёлок Тагинский». 
Согласно расписанию в школу ав-
тобус прибывает в 8 часов 15 ми-
нут. И сразу же в другой рейс — за 
ребятами из Сеньково. Всего за 
утро А.Л. Голосов перевозит боль-
ше 50 школьников.

— Сопровождает ребят в доро-
ге учитель технологии и физкуль-
туры П.В. Гущин, — продолжает 
Татьяна Борисовна. — В октябре 
он прошёл специальные курсы 
для тех, кто осуществляет пере-

возку детей. Что же касается тех-
обслуживания автобуса, то по до-
говору этим занимается автохо-
зяйство района.

Иначе вопрос технического об-
служивания школьных автобусов 
решается в Залегощенском рай-
оне. Здесь главные ответствен-
ные за состояние машин — води-
тели. Они введены в штатное рас-
писание школ. 

По словам начальника район-
ного управления образования 
А.Е. Репкина, все рекомендации и 
инструкции по организации без-
опасности при перевозке детей 
соблюдаются, назначены ответс-
твенные, есть медицинская се-
стра, которая следит за состоя-
нием здоровья водителей.

— Случается, автобусы лома-
ются, но наша администрация ещё 
ни разу не отказывала в средствах 
на ремонт, — говорит Алексей Его-
рович. — Ежемесячно из районно-
го бюджета выделяется 40 тысяч 
рублей на ГСМ и организацию пе-
ревозки детей. Всего же мы пере-
возим 174 ученика из 32 населён-
ных пунктов. По национальному 
проекту «Образование» в район 
уже поступили два автобуса. Два 
было до этого, значит, сейчас их 
четыре, плюс один рейсовый, ко-
торый подвозит детей по догово-
ру. Но тем не менее вопрос до-
ставки учеников в школу всё ещё 
остаётся острым. За помощью в 
районную администрацию обра-
щаются родители из многих от-
далённых деревень. Чтобы не ис-
пытывать проблем с перевозкой 
школьников, нам как минимум не-
обходимо ещё три автобуса. 

По данным управления обра-
зования департамента социаль-
ной политики Орловской области, 
сегодня  услуги по доставке в 
школы необходимы четырём с по-
ловиной  тысячам детей. Не хва-
тает порядка 75 автобусов. По 
мнению начальника управления 
В.В. Агибалова, недостающие ав-

тобусы поступят в течение 2008 и 
2009 годов.

За два неполных года реализа-
ции национального проекта в об-
ласть было поставлено 20 школь-
ных автобусов за счёт средств  
федерального бюджета и 14 — за 
счёт областного. Документы и 
ключи от семи последних были 
вручены руководителям школ на 
недавней коллегии Орловской 
области.

Счастливыми обладателями 
с о б с т в е н н ы х  т р а н с п о р т н ы х 
средств стали Октябрьская сред-
няя школа (Троснянский район), 
Куракинская (Свердловский 
район), Черкасская (Кромской 
район), Фошнянская (Колпнянс-
кий район), Васильевская (Вер-

ховский район), Ма-
лобобровская (Дмит-
ровский район), По-
лозодворская (Ор-
ловский район) шко-
лы.

— Очень приятно 
принимать такие по-
дарки, — поблагода-
рила губернатора об-
ласти Е.С. Строева 
директор Фошнян-
ской средней обще-
о б р а з о в а т е л ь н о й 
школы В.М. Корнило-
ва. — Именно в рам-
ках нацпроекта и при 
п о д д е р ж к е  Е г о р а 
Семёновича в ноябре 
прошлого года была 

сдана наша школа. О такой краса-
вице мечтало не одно поколение 
фошнянцев. Теперь у нас есть и 
прекрасный спортивный зал, и 
современный компьютерный 
класс, и кабинеты физики и хи-
мии, литературы и географии. На-
циональный проект «Образова-
ние» только начинает набирать 
силу, но уже три образовательных 
учреждения района получили 
миллионные президентские гран-
ты.  Учителей Колпнянского рай-
она называют среди лучших педа-
гогов страны. Все школы подклю-
чены к сети Интернет. Об этих пе-
ременах радостно говорить, и хо-
чется верить, что все благие на-
чинания по модернизации си-
стемы образования будут иметь 
счастливое продолжение.

О реформе школы говорил и 
губернатор: «Вопрос реформиро-
вания системы народного обра-
зования в этом году будет прово-
диться смело, решительно и кон-
структивно». 

Е.С. Строев поставил задачу 
до конца 2008 года обеспечить 
учебные заведения транспортны-
ми средствами. 

Ольга ЧАНОВА.
Фото Андрея САСИНА.

Новые автобусы 
для школьников Орловщины

Новое оборудование позволяет эффективнее использовать материалы.

Отделочница Елена Теребейчик — одна из лучших 
работниц предприятия.


